

DIARIO

DE PALMA

del miércoles 1 de

setiembre de 1813.

*San Gil abad.*

Quarenta Horas en la Merced, dedicadas á San Ramon Nonat : exposicion por la mañana, reserva por la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓST
7 de la mañana.	17 grad.	28 p. 3	1 E. sereno.
12 del dia.	19 grad.	28 p. 3	1 S. idem.
5 de la tarde.	18 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 3	1 Idem.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 30 de julio.

Tenemos á la vista noticias de Lóndres recibidas por el paquete que alcanzan hasta 14 del corriente : nada se dice en ellas de prolongacion de armisticio, ni de formacion de congreso ; y solamente refieren los papeles franceses que el ministro austriaco conde de Metternich habia llegado á Dresde, y tenido ya algunas conferencias con el ministro frances Maret. — El príncipe real de Suecia, en calidad de aliado de Rusia y Prusia, accedió al armisticio. Corren nubes de jóvenes alemanes (segun se expresa uno de los papeles) á alistarse en sus banderas. Los periódicos franceses pregonan la llegada de numerosos socorros para sus ejércitos, y de oficiales que han pasado por Paris, y se han dirigido despues á Italia á organizar el ejército del Adige ; todo lo qual indica que los aliados no están en ánimo de negociar con Bonaparte. — El emperador de Rusia pasó á Silesia, el rey de Prusia se hallaba en Opotschna, y el emperador de Austria en Gilfchim. — Se han votado gracias en el parlamento al lord Welling-

ton , y al ejército de su mando ; y S. A. R. el príncipe regente de la Gran Bretaña escribió de su propio puño una carta de enhorabuena al marques feld-mariscal. En ella le hace presente S. A. su reconocimiento y el de la nacion , y su sentimiento por no poder recompensarle de un modo proporcionado á sus relevantes servicios. Añade que quanto ha podido hacer ha sido darle en retribucion del baston de mariscal de Francia un baston de mariscal de Inglaterra ; que queda formado ardientes votos por la conservacion de su salud , y prosecucion de sus triunfos y laureles , á cuya sombra pueda por mucho tiempo gozar de la gloria que tan noblemente se ha adquirido , y tan copiosamente ha deramado sobre las armas y reputacion militar de la nacion. Acaba S. A. su carta con las mas cariñosas expresiones de afecto y amistad para con el feld-mariscal Wellington. (*Sup. Red. gener.*)

ESPAÑA.

Coruña 9 de agosto.

Los papeles extrangeros hasta el 27 dicen , que los emperadores de Alemania y Rusia , el rey de Prusia y Bernadotte tuvieron una conferencia. Llegaron á Londres pliegos de S. C. Stward, su fecha 10 de julio. Rusia , Prusia y aliados quieren la renovacion de las hostilidades; pero la Austria intentaba alguna prorogacion del armisticio, por convenir á sus miras militares y políticas.

Irun 8 de agosto.

Tan grande como ha sido el entusiasmo de los franceses para batirse , tanto mayor es el terror y el desaliento que se ha difundido en el ejército derrotado de Soult. Se acabaron el orden y la disciplina.

El general , rey *in pártibus* D. Joseph está arrestado en una casa de campo , y se le forma causa por el encuentro de Vitoria. Esta orden se extiende á todos los que tuvieron mando en aquella accion.

Madrid 16 de agosto.

Escriben de Vitoria con referencia á un general nuestro , que el dia 2 del corriente estaba el lord preparándose para atacar á los franceses en Eehalar , pueblo que dista legua y media de Lesaca. Corria válida la voz de que el archiduque Carlos tomaba el mando de un ejército para la conquista de Italia ; al qual solo puede oponer Bonaparte un ejército de 60000 hombres. (*Gaz. de Valenc.*)

Carta del célebre patriota valenciano D. Fr. Asensio Nebot, al
Cónsul de S. M. B. D. Pedro C. Tupper.

MORELLA 14 DE AGOSTO.

Amigo y Señor mio: Hoy he intimado nuevamente la rendición á los sitiados en esta plaza, quienes manifiestan mucho orgullo, fundados en la esperanza de refuerzo; mas yo les he jurado, á fe de español, que en el compromiso en que les he puesto, antes serán reducidos á pabesas, que oiré proposición alguna de composicion.

La mina llega ya al castillo, que dentro de muy poco pienso volar.

El dador no lleva mas objeto que traer quantas municiones posibles pueda Vmd. entregarle. Los brazos de estos valientes están en inaccion por falta de cartuchos; baxo cuyo concepto espero me favorecerá Vmd.; y mientras se repite á sus órdenes su invariable = P. A. N. (Redactor general de Valencia.

CATALUÑA.

I. N. R. I.

En las fiestas é iluminaciones con que se celebró en Paris la desercion del tirano, y los azotes que recibió en la Rusia, un cierto monsieur decoró el frontispicio de su casa con el busto del Corso coronado de laurel, y como allá los judios sobre la cruz del Calvario, puso sobre el busto I. N. R. I. Estas iniciales atraxeron los aplausos des *plaisants*, quienes interpretaban *Imperator Napoleon Rex Judeorum*, esto es, *Napoleon emperador y rey de judios*. La policia informada de la pasquinada, y de los sarcasmos, obligó á *monsieur* declarase publicamente la verdadera traduccion, quien la explicó con la socorroneria de que estaba preparado, *Imperator Napoleon Rex Italiae*. (Gaz. de Cataluña.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Sr. D. Pedro Almarza. — Cabrera.

Muy Señor mio y amigo: tengo el gusto de participar á Vmd que ayer á las 11 de la mañana me hallaba ya á Dios gracias en el seno de mi familia, sin haber ocurrido novedad alguna en mi travesia ni ménos á mi llegada á esta: hagame Vmd. el gusto de comunicarlo á mi amigo Don Luis Polo y á D. Francisco Poquet,

para que salgan del cuidado en que pudo ponerles aquella *nota de marras* tan cacareada.

Paselo Vm. bien, y procure corregirse de ese maldito prurito de que se halla tan poseido de querer chocar con todos. Palma 30 de agosto de 1813. = *Sedejo Ginasi Pomobo*.

El Ayuntamiento Constitucional de esta ciudad, habiendo observado con disgusto la lentitud con que los contribuyentes á la extraordinaria de guerra acuden á pagar su respectiva quōta; ha acordado que al que no lo verifique de todo lo devengado hasta el dia de la fecha, se le exijan prendas equivalentes el dia 3 sin necesidad de otra providencia; y se anuncie al público por medio de los periódicos para su inteligencia y puntual cumplimiento. Palma 1.º de setiembre de 1813. = Por acuerdo de la Ciudad = *Rafael Manera*, secretario.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Arenys 3 dias, el patron Zenon Segarra, catalan, laud S. Rafael, con 3 pasajeros, vino y correspondencia.

De Vilanova en 4 dias, el patron Matias Lozano, catalan, laud S. Antonio, con 6 pasajeros, vino, brea y correspondencia.

Avisos. Qualquiera que tenga el quaderno titulado *el Frayle y el Togado*, y quiera deshacerse de él, acuda á la imprenta de este periódico que Lorenzo Bocavella lo recibirá pagando mas de su importe.

Hoy dia 1.º de setiembre á las 4 de la tarde se despacha correspondencia para Tarragona.

Alquileres. El que quiera alquilar la casa tienda núm. 20 en la calle de S. Nicolas, con la condicion de comprar el armazon y los pocos géneros de comestibles que hay en ella, acuda á dicha casa y se tratará de ajuste con el que vive en ella.

Hay para alquilar un almacen de bastante capacidad, situado en las inmediaciones de la calle de la Mar: para el ajuste se verán con su dueño que vive en la calle de los Apuntadores, casa núm. 27.

Pérdida. Quien haya encontrado una bolsita de raso color de aceituna, con un relicario dentro con las reliquias de S. Luis y San Felipe, que se perdió el domingo por las inmediaciones del Mercat, se servirá entregarla á Doña Maria Eulalia de Amat, plaza de Truyol, casa de Muntané, que dará una gratificacion.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.